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Ministro anuncia duas novas 
agências do INSS na Baixada

 AÁrea no bairro Aparecida utilizada pela 
Gerência Executiva do INSS desde o fi nal da 
década de 1970 será oferecida em permuta

O ministro da Previdência Social, 
Carlos Lupi, anunciou ontem, em  
Santos, que o INSS vai lançar um 
chamamento público para permu-
ta do prédio ocupado pela Gerência 

Executiva do órgão na Baixada. O 
imóvel é ocupado pelo INSS desde 
o fi nal da década de 1970. A ideia é 
usar o prédio, que está desocupado, 
como moeda de troca.  CIDADES/A3

Brasil fecha delegação para a Olimpíada de 
Paris 2024 com inédita maioria de mulheres

Comércio 
cresce pelo 5º 
mês seguido
As vendas do comércio cresceram 
1,2% em maio na comparação com 
abril, o que representa o quinto 
mês seguido de alta, fazendo o setor 
alcançar o maior volume da série 
histórica do Instituto Brasileiro de 
Geografi a e Estatística (IBGE), inicia-
da em janeiro de 2000. Até então, o 
recorde era em abril.  SEU DINHEIRO/A4

Gênero feminino engloba 55% dos 277 representantes do País que disputarão os Jogos Olímpicos   BRASIL/A5

DIVULGAÇÃO/COB

Funcionários da 
Cohab ‘usados’ 
para campanha 
de deputado 
“Em análise amostral dos comis-
sionados admitidos em 2021, iden-
tifi camos três (3) funcionários que 
realizaram campanha política no 
horário de trabalho para o ex-pre-
feito de Santos e atual candidato 
a Deputado Federal, senhor Pau-
lo Alexandre Barbosa (nº 4533)”.  
A informação acima consta no 
processo do Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo (TCE-SP) 
que julgou irregulares as contas 
da Companhia de Habitação da 
Baixada Santista (Cohab-Santis-
ta) relativas a 2021, processo TC–
002849/989/21, assinado pelo au-
ditor substituto de conselheiro 
Valdenir Antônio Polizeli. Paulo 
Alexandre Barbosa (PSDB) foi de-
putado estadual e prefeito de San-
tos por dois mandatos consecuti-
vos entre 2013 e 2021 e depois se 
elegeu deputado federal no ano 
seguinte. CIDADES/A3

PAULO ALEXANDRE

Ação em Santos 
tem incrições 
até esta sexta

CIDADES/A3

Mongaguá acolhe 
moradores de rua a 
partir de hoje  CIDADES/A3

BAIXAS TEMPERATURAS

/diariodolitoral

/diariodolitoral

/diariodolitoral

O novo Museu do Futebol quer comprovar, em sua reabertura, que o futebol é 
parte inseparável da cultura brasileira e que pode também ser espaço impor-
tante para discussões sobre o racismo e o protagonismo das mulheres.Após um 
período fechado para reformas, o Museu do Futebol reabre ao público hoje re-
novado. O museu se tornou mais diverso, inclusivo e divertido.             CULTURA/A7

Inclusivo e divertido  Museu do 
Futebol reabre com espaço a 

Pelé e ao futebol feminino

ROVENA ROSA/AGÊNCIA BRASIL

Abin espionou 
autoridades e 
jornalistas
Investigação da Policia Federal 
aponta que agentes lotados na 
Agência Brasileira de Inteligência 
(Abin) utilizaram ferramentas de 
espionagem adquiridas pelo ór-
gão para monitorar os movimen-
tos de autoridades do Judiciário, 
do Legislativo e da Receita Federal, 
além de personalidades públicas, 
como jornalistas. Os atos irregula-
res teriam ocorrido durante o go-
verno de Jair Bolsonaro.  BRASIL/A5
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S
igmund Freud (1856-1939), o famoso psi-
canalista austríaco, escreveu: “As massas 
nunca tiveram sede de verdade. Elas que-
rem ilusões e nem sabem viver sem elas”. 
Pois os governantes brasileiros parecem 

ter adotado esse pensamento como linha de con-
duta porque abusam da negação da verdade e da 
venda de ilusões.

No mundo real, mais de 60% da população 
brasileira ganha até 1 salário-mínimo (R$ 1.412,00/
mês brutos). Em 2023, a renda média per capita na-
cional, sem descontos da Previdência e tributos, foi 
de apenas R$ 1.848,00/mês, o correspondente a 1,42 
salário-mínimo. Além disso, o governo reduz o po-
der de compra do cidadão aplicando a carga tributá-
ria de 33% a 35% do Produto Interno Bruto (PIB) ao 
não fazer a correção anual da tabela do Imposto de 
Renda. A contrapartida, no entanto, é pífia porque 
o governo federal não oferece à população serviços 
universais de qualidade em segurança pública, edu-
cação, saúde, saneamento e habitação.

Vale recordar o pensamento do escritor e polí-
tico norte-americano Harry Browne (1933-2006): 
“O Governo é bom em uma coisa. Ele sabe como 
quebrar as suas pernas apenas para depois lhe dar 
uma muleta e dizer: ‘veja, se não fosse pelo governo, 
você não seria capaz de andar!’”. Se fosse vivo, Brow-
ne assistiria um festival de ‘muletas’ no Brasil, como 
bolsa-família, vale-gás e tantos outros. Como se não 
bastasse, agora está em gestação um novo benefício 
com o pomposo nome de “cashback”. Mais lógico 
e eficaz seria atacar as causas, mas nada se fala, por 
exemplo, sobre a redução de impostos da cesta bási-
ca, esta sim uma medida capaz de aliviar o bolso do 
brasileiro de baixa renda.

Este é mais um dos muitos desacertos do setor 
público brasileiro, problema antigo que se acentuou 
sobretudo a partir de 2002, com registro de déficit 
público nominal crônico e crescente porque não foi 
combatido pelos governos. O ápice se deu em 2023, 
quando superou R$ 967 bilhões, o equivalente a 
8,80% do PIB. Foi praticamente o dobro do registra-
do no ano anterior, quando ficou em R$ 480 bilhões. 
Em 2024, tudo caminha para a mesma direção, 
prevendo-se a repetição do déficit gigantesco e 
semelhante ao de 2023, o que implica em inevitável 
aumento de endividamento público para financiar a 
cobertura desses déficits. A dívida pública hoje bra-
sileira já é superior a R$ 8,1 trilhões, devendo ao final 

desse ano superar R$ 9 trilhões. Não há possibilida-
de de crescimento saudável com tamanho rombo.

Espanta também a generosidade dos governos 
brasileiros na concessão de empréstimos expres-
sivos para países que não têm o hábito de cumprir 
compromissos, sempre flertando com a inadim-
plência. São empréstimos expressivos, normalmen-
te concedidos sem o mesmo rigor da aferição da 
capacidade de pagamento utilizada, por exemplo, 
em relação a um industrial brasileiro em busca de 
crédito para produzir e gerar empregos.

O Brasil precisa fazer uma correção de rumo 
com urgência, sob pena de perdurar o sofrimento 
de seu povo, já farto de discursos fáceis e de medi-
das meramente paliativas para problemas graves. A 
polarização política – tão em moda – não ajuda em 
nada. Como já disse Dalai Lama, o mundo precisa 
desesperadamente de mais pacificadores, restau-
radores da ordem e da harmonia, e até mesmo de 
contadores de histórias e pessoas amorosas. Essa é 
também uma necessidade nacional.

Os maus governantes já destruíram nosso 
passado, fingem ignorar o presente e podem com-
prometer o futuro e as novas gerações. É preciso dar 
um basta e construir uma nova nação. O Brasil dos 
sonhos dos mais de 200 milhões de brasileiros segu-
ramente não é o país de hoje, repleto de privilégios e 
contaminado pela impunidade.

* Samuel 

Hanan,en-
genheiro 
com espe-
cialização 
nas áreas de 
macroeco-
nomia, ad-
ministração 
de empresas 
e fi nanças

Falta aos brasileiros
a sede de verdade

Visita. A redação do Diário do Litoral recebeu a visi-
ta de Matheus Coimbra Martins de Aguiar, o Tenente 
Coimbra, deputado estadual de São Paulo, na tarde desta 
quinta-feira (11). Na conversa, o político enalteceu o pro-
grama de criação de escolas cívico-militares , além de ex-
plicar as diferenças para outros modelos e suas nuances. 

Visita II. Coimbra explicou que é necessário debater o 
assunto abertamente, para que assim, cada pessoa possa 
fazer seu julgamento e decidir onde matricular seu filho. 

Desejo. O deputado deixou claro que a sua intenção é 
trazer inúmeras unidades do modelo para as nove cida-
des da Baixada Santista.

Cívico-Militar X Militar.  Outro ponto importante de-
batido por Coimbra é em relação à confusão que o gran-
de público faz sobre os tipos de escola. Ele deixou claro 
que a ESCOLA MILITAR foi criada para atender os filhos 
de militares, enquanto a CÍVICA-MILITAR foi desenvolvi-
da para a sociedade�comum.

Fiscalização. Após diversas denúncias de consumo de 
entorpecentes e prática de delitos no túnel VLT, a Secre-
taria de Segurança Pública de Santos realizou uma ação 
com a Guarda Municipal, dispondo do apoio operacio-
nal das equipes da Orla, ROMU e ROTAM no túnel do 
VLTl visando coibir tais ações criminosas.

Fiscalização II. Com a chegada das equipes no local, 
vários indivíduos suspeitos foram abordados, sendo que 
entre eles, foi identificado um foragido da Justiça. O in-
divíduo foi encaminhado ao 7° Distrito Policial para os 
procedimentos de captura e registro da ocorrência.

Esteve presente. A nova secretária de Segurança de 
Santos, Raquel Gallinati participou�dos�trabalhos.

IGOR DE PAIVA/DIÁRIO DO LITORAL

CONTRA
PONTO
Por DL e colaboradores

Isso é igual tráfico de 
drogas, ou vai para a 
cadeia, ou caixão.

Josue Lopes Ribeiro, sobre: 
Saiba o que é o ‘Jogo do 
Tigrinho’, que está levando 
pessoas à falência finan-
ceira

Era bom que esse 
mesmo radar, identi-
fica-se veículos rou-
bados.

Tania Silva, sobre: Motoris-
tas de SP já recebem multa 
de radar que dá flagrante à 
100 metros

O dinheiro que pode-
riam utilizar para repa-
ros nas ruas utilizam 
para comprar radar.

Giulio AG, sobre: Motoris-
tas de SP já recebem multa 
de radar que dá flagrante à 
100 metros

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.
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 A A Associação Eduardo Fur-
kini recebe até esta sexta-feira, 
dia 12 de julho, as inscrições de 
voluntários interessados em 
colaborar com a 13ª Ação do 
Coração, que em 2024 aconte-
ce no dia 4 de agosto, na Praça 
Mauá, Centro de Santos, com o 
tema “O Coração Em Paz - Uma 
Ação Para Saúde Integral”.

Os interessados podem se 
inscrever pelo site https://aef.
org.br/seja-voluntario/ e esco-
lher onde e como pretendem 
atuar pelo evento. Em segui-
da, o grupo já definido realiza-
rá um treinamento presencial.

Quem não puder contri-
buir como voluntário tam-
bém pode participar da 
campanha com doações de 
alimentos não-perecíveis, 
brinquedos novos ou em 
bom estado, ou confeccio-
nando corações em tecido, 
símbolo da Ação desde sua 

13ª edição da Ação do Coração recebe 
inscrições de voluntários até hoje

Com o tema ‘O Coração Em Paz - Uma Ação Para Saúde Integra’, 
a 13ª edição acontece no dia 4 de agosto, na Praça Mauá

Divulgação

mais de 1,3 milhão de corações 
confeccionados pelos volun-
tários, além de mais de 312 to-
neladas de alimentos, 81 mil 
brinquedos e 561 mil peças de 
roupas. Desde 2020 seu apli-
cativo oficial, disponível para 
celulares do sistema Android 
e IPhone, também recebe as 
doações.

A campanha foi criada por 
Alexandre Camilo em memó-
ria do irmão, o ator Eduardo 
Furkini (1979-2011) após terem 
presenciado juntos uma ação 
semelhante em uma viagem 
à Europa e projetarem realizá-
-la um dia no Brasil. Fundada 
em 2011, a Associação Eduardo 
Furkini é a realizadora da ini-
ciativa desde então. Já o “Dia 
da Ação do Coração” integra 
o Calendário Oficial de San-
tos (Lei Municipal 2.884) des-
de 2012 e é celebrado em 2 de 
agosto. (DL)

primeira edição. Até o dia 
31 de julho, uma oficina de 
confecção de corações estará 
em funcionamento no Sho-
pping Miramar, no Gonzaga, 
em Santos.

HISTÓRICO.
Em dez edições presenciais e 
duas online (2020 e 2021, de-
vido à pandemia da Covid-19) 
a Ação do Coração reuniu mais 
de 240 mil pessoas e distribuiu 

 A A Prefeitura de Monga-
guá, em mais uma ação de 
preservação e valorização 
da vida, está garantindo o 
acolhimento de pessoas 
em situação de rua duran-
te o inverno. A partir des-
ta sexta-feira (12), o públi-
co-alvo terá à disposição a 
possibilidade pernoitar no 
Centro de Acolhida Notur-
no Emergencial de Inverno 
Municipal (Caneim), sendo 
que, para isso, buscas ati-
vas estão sendo realizadas 
pela cidade, com oferta de 
locomoção, via veículo da  
Prefeitura.

As pessoas em situação 
de rua que optam por não 
se dirigirem ao Centro de 
Acolhida Emergencial estão 
recebendo apoio das equi-
pes técnicas, com alimenta-
ção, meias e mantas, a fim 
de coibir os impactos cau-
sados pelas baixas tempe-

Mongaguá acolhe 
moradores de rua

raturas da estação.
A iniciativa acontece por 

meio de uma ação interse-
torial, envolvendo as Secre-
tarias de Assistência Social, 
Saúde, Governo, Seguran-
ça Pública, Serviços Exter-
nos, Trânsito e Comunica-
ção, além da Defesa Civil e 
do Fundo Social, em conso-
nância com o ‘Plano de Con-
tingência para Situações de 
Baixas Temperaturas 2024’, 
elaborado de forma estra-
tégica para garantir que os 
acolhidos pudessem passar 
por esta época do ano em 
condições adequadas.

No ano passado, o mu-
nicípio ofertou serviços a 
117 pessoas em situação de 
rua, totalizando, ao longo 
de dois meses, 808 acolhi-
mentos no Caneim. O abri-
go fica localizado na Aveni-
da Jussara, 62, no Balneário 
Araty. (DL)

 A O ministro da Previdência 
Social, Carlos Lupi, anunciou 
nesta quinta-feira (11), durante 
visita a Santos, que o INSS vai 
lançar um chamamento pú-
blico para permuta do prédio 
ocupado pela Gerência Execu-
tiva do órgão na Baixada San-
tista. O imóvel fica no bairro 
da Aparecida, e é ocupado pelo 
INSS desde o final da década 
de 1970. 

A ideia é usar o prédio, que 
está desocupado, como moe-
da de troca. O interessado na 
área com cerca de quatro mil 
metros quadrados deverá 
construir sete novas agências 
para o INSS em locais onde há 
maior demanda por atendi-
mento aos segurados da Previ-
dência Social. Assim, o minis-
tro espera entregar sete novos 
postos de atendimento no Es-

Ministro anuncia 
novas agências 
do INSS na Região

PREVIDÊNCIA SOCIAL. Área no bairro Aparecida utilizada pela 
Gerência Executiva do INSS será oferecida em permuta

O imóvel fica no bairro da Aparecida, e é ocupado pelo INSS desde o final da década de 1970

Reproduçãotado. A cidade de São Paulo 
deverá descentralizar o aten-
dimento aos segurados com 
cinco novas agências. Na Bai-
xada Santista, Santos e Praia 
Grande deverão ser contem-
pladas com novos postos do 
INSS.

Depois de 40 anos a serviço 
da Gerência Executiva na Re-
gião Metropolitana da Baixada 
Santista, o prédio na Aparecida 
está desocupado. O imóvel faz 
parte do conjunto arquitetô-
nico que fica entre a Avenida 
Epitácio Pessoa e a Alameda 
Armênio Mendes, com acesso 
pela esquina da Rua General 
Rondon. O terreno fica em área 
nobre, próximo à praia e cerca-
do por torres de alto padrão.

No local há um outro pré-
dio, também térreo e com os 
mesmos traços arquitetônicos. 

Esta segunda construção, cujo 
muro faz divisa com o Ambu-
latório Médico de Especialida-
des (AME) Aparecida, não será 
incluída na permuta e perma-
necerá a serviço dos segurados 
do INSS.

Segundo o ministro, com 
as novas tecnologias disponí-
veis, o INSS conseguiu concen-
trar todo o serviço administra-
tivo da Gerência Executiva da 
Baixada Santista com o aten-
dimento da Agência de San-
tos da Previdência Social em 
um único prédio do conjunto, 
justamente este que é vizinho 
do AME.

NOVAS REGRAS.
O chamamento público deve-
rá ser lançado até o final do 
ano e a expectativa é que todo 
o processo burocrático este-

ja concluído antes do final de 
2024. O chamamento público 
deverá levar em consideração 
as normas estabelecidas pela 
Lei 14.133, conhecida como a 
Nova Lei de Licitações, que en-
trou em vigor em abril de 2021. 

“Nosso objetivo é trocar 
imóveis que não atendam 
mais as necessidades e que 
estejam subutilizados, como 
é o caso deste (na Aparecida) 
por novas unidades onde há 
maior demanda pelos nossos 
serviços”, resumiu o superin-
tendente do INSS no Estado, 
Vanderlei Barbosa dos Santos. 

“Assim, também elimina-
mos o pagamento de aluguel 
em prédios que ocupamos 

hoje, mas não são nossos. Pre-
tendemos reduzir os custos al-
tos com locação”, completou o 
superintendente do INSS.

VICE-PREFEITO.
Lupi chegou em Santos à tarde 
e participou de uma reunião 
com gerentes do órgão no Li-
toral de São Paulo. E, à noite, 
participaria de um encontro 
em apoio à pré-candidatura de 
Telma de Souza (PT) à Prefeitu-
ra nas eleições de outubro.

Além de ministro, Lupi 
também integra a Executiva 
Nacional do PDT e dirigiu o 
partido por vários anos, sen-
do uma das maiores lideran-
ças da agremiação no País, 

juntamente com Ciro Gomes, 
que foi candidato a presiden-
te da República em 2018 e 
em 2022.

E a vinda do ministro a San-
tos deverá sacramentar a parti-
cipação do médico Márcio Au-
rélio na chapa da ex-prefeita. 
Aurélio deverá ser o candidato 
a vice-prefeito de Telma. 

Segundo Lupi, o acordo 
só depende das formalidades 
legais, mas já está alinhava-
do. Márcio Aurélio é filiado ao 
PDT e disputou as eleições em 
2020 pelo partido. O ministro 
chegou ao imóvel do INSS na 
Aparecida acompanhado pela 
ex-prefeita e virtual candidata 
pelo PT. (Nilson Regalado)

 A “Em análise amostral dos 
comissionados admitidos em 
2021, identificamos três fun-
cionários que realizaram cam-
panha política no horário de 
trabalho para o ex-prefeito de 
Santos e atual candidato a De-
putado Federal, Paulo Alexan-
dre Barbosa. 

A informação consta no 
processo do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo 
(TCE-SP), que julgou irregu-
lares as contas da Compa-
nhia de Habitação da Baixa-
da Santista (Cohab-Santista) 
relativas a 2021, processo TC–
002849/989/21, assinado 
pelo auditor substituto de 

PAB ‘usou’ funcionários da 
Cohab para campanha
A informação sobre Paulo Alexandre Barbosa consta no processo 
do TCE-SP, que julgou irregulares as contas de 2021 da Cohab

personagens. É comum, em ro-
das de conversas de palácios, 
denúncias de que órgãos liga-
dos a administração pública 
acomodam pessoas que atuam 
em prol de candidatos e até ex-
-políticos que acabam, de algu-
ma forma, recebendo salários 
enquanto estão sem mandato. 
Possíveis listas são anunciadas, 
mas nunca apresentadas.

OUTRAS QUESTÕES.
Fora essa questão, a Cohab 
Santista estaria irregular em 
22 itens, boa parte relaciona-
da ao quadro de funcionários. 
Somente comissionados, se-
riam 23 fora das funções da 
empresa, sem exercer ativida-
des de direção, chefia ou as-
sessoramento; concentração 
de pessoal na Diretoria da Pre-
sidência.

Ainda sobre comissiona-
dos, há uma grande despro-
porcionalidade, sendo muitos 
sem nível superior e com ensi-
no médio incompletos – e co-
laboradores efetivos. 

conselheiro Valdenir Antô-
nio Polizeli.

Paulo Alexandre Barbosa 

(PSDB) foi deputado estadual 
e prefeito de Santos por dois 
mandatos consecutivos entre 
2013 e 2021 e depois se elegeu 
deputado federal.

O Tribunal de Contas en-
caminhou cópia e relatório da 
decisão ao Ministério Público 
do Estado de São Paulo (MP-
-SP). Esse último poderá abrir 
inquérito e até ação judicial 
sobre a situação da empresa – 
uma sociedade de economia 
mista instituída em fevereiro 
de 1965.

A descoberta do TCE-SP, na 
verdade, não é novidade nos 
bastidores políticos de Santos 
e região envolvendo até outros 

Paulo Alexandre 
Barbosa (PSDB) 
foi deputado 
estadual e 
prefeito de 
Santos por 
dois mandatos 
consecutivos e 
depois se elegeu 
deputado federal

Sobre a folha de pagamen-
to, o TCE-SP detectou expressi-
vo valor de abono pecuniário 
na ordem de R$ 779 mil; paga-
mento de salários de 11 fun-
cionários cedidos não sendo 
reembolsados à Prefeitura de 
Santos.

Empréstimos que chegam 
a marca de R$ 883 milhões por 
conta saldo devedores de di-
versos contratos de financia-
mento habitacional, a maioria 
já sendo cobrado pela Caixa 
Econômica Federal (CEF) que, 
por sinal, poderá culminar 
com a insolvência da Cohab.

PREJUÍZO.
Ainda segundo o Tribunal, 
houve um prejuízo de 10% em 
2021, passando de R$ 53 para 
R$ 59 milhões, bem como au-
mento do endividamento da 
empresa; caixa insuficiente 
para cobrir as despesas, sendo 
obrigada a parcelar INSS; não 
possui auditoria e nem trans-
parência, além de não cumprir 
recomendações do TCE-SP.

Tem mais, ausência de uni-
dades habitacionais entregues 
nos últimos dois anos, desres-
peito ao princípio constitucio-
nal do concurso público e falta 
de auditoria interna.

A Cohab Santista necessita 
de repasses indiretos da Pre-
feitura de Santos para a conti-
nuidade de suas atividades, de 
tal forma que os recursos re-
cebidos do FINCOHAB, oriun-
dos do Executivo Municipal 
são utilizados majoritaria-
mente em despesas adminis-
trativas da empresa. “A Compa-
nhia não cumpriu requisitos 
mínimos de transparência e 
descumpriu recomendações 
desta Corte (TCE-SP)”, aponta 
o Tribunal.

Questionada, a Cohab San-
tista informa que as contas do 
exercício de 2021, julgadas irre-
gulares pelo TCE-SP, estão em 
fase de recurso, cujo resultado 
ainda está em julgamento.

Leia a matéria completa no 
site do Diário do Litoral. (Carlos 

Ratton)
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 D Foram cerca de 650 mil unidades financiadas a mais do que se verificou entre janeiro e junho do ano passado

Joel Silva/Folhapress

O
s financiamentos de veí-
culos novos e usados, das 
categorias leve, pesados e 
motos totalizaram 3,4 mi-
lhões de unidades no pri-

meiro semestre deste ano, um aumento 
de 23,8% em comparação com o mes-
mo período de 2023. Foram cerca de 650 
mil unidades financiadas a mais do que 
se verificou entre janeiro e junho do ano 
passado. 

A melhoria da renda e o fato desses 
bens servirem de garantia aos contratos 
de financiamento ajudam a explicar esse 
resultado, melhor desde 2011, quando 3,7 
milhões de unidades foram vendidas com 
o auxílio das linhas de crédito.

As informações são da B3 (bolsa de va-
lores) que opera o Sistema Nacional de 
Gravames (SNG). De acordo com os regis-
tros de financiamento feitos pelo siste-
ma bancário, o segmento de veículos co-

merciais e leves cresceu 21% no primeiro 
semestre deste ano em comparação ao 
primeiro semestre de 2023; os financia-
mentos de veículos pesados (caminhões 
para transporte de cargas) cresceram 15,8% 
e a categoria de motos foi a que registrou 
maior avanço, com evolução de 31,5%. Do 
total de 3,4 milhões de unidades financia-
das, 1,2 milhão de unidades corresponde-
ram a financiamentos de veículos novos.

O gerente de Planejamento e Inteli-
gência de Mercado da B3, Gustavo de Oli-
veira Ferro, disse que o resultado apura-
do no primeiro semestre deste ano, com 
aumento dos financiamentos de veículos 
novos e usados, é reflexo do aumento da 
concessão de crédito para este segmento 
por parte dos bancos, melhoria da renda 
e maior disponibilidade de recursos para 
as linhas de financiamentos com garantia 
real, no caso, os próprios veículos, cami-
nhões e motos.  (AB)

A melhoria da 
renda e o fato 
desses bens 
servirem de 
garantia aos 
contratos de 
financiamento 
ajudam a explicar 
esse resultado

Financiamentos de veículos  
têm melhor marca desde 2011

Fique 
ligado 

NOTAS

 A A corrente de solidariedade 
em prol de doações para a po-
pulação afetada pelas enchen-
tes que atingiram o Rio Grande 
do Sul em maio fez com que as 
vendas do comércio gaúcho 
crescessem mais que a média 
nacional. Enquanto o setor va-
rejista no país cresceu 1,2% na 
passagem de abril para maio, 
no Rio Grande do Sul as ven-
das tiveram expansão de 1,8%. 

Os dados fazem parte da 
Pesquisa Mensal do Comércio, 
divulgada nesta quinta-feira 
(11) pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

Em todo o país, apenas oito 
estados tiveram alta no comér-
cio maior que a média nacio-
nal. O Rio Grande do Sul figura 
como a quinta maior taxa de 
crescimento.

O gerente da pesquisa, Cris-
tiano Santos, atribuiu o resul-
tado do Rio Grande do Sul 
acima da média à compra de 
itens para doação e uma “cor-
rida aos mercados”.

“As pessoas vão aos mer-
cados fazer compras sabendo 
que pode haver um desabaste-
cimento”, avaliou.

ENCHENTES.

Nos últimos dias de abril e no 
início de maio, o Rio Grande 
do Sul sofreu severamente 

RS: força de doações 
faz comércio crescer 

com temporais que deixaram 
parte considerável do estado 
alagada. Mais de 180 pessoas 
morreram. Além das perdas 
humanas, a tragédia climáti-
ca impactou o funcionamen-
to da economia local, com a 
interrupção da produção de 
fábricas, destruição de rodo-
vias - o que desmonta cadeias 
de logísticas -, e o fechamento 
forçado de pontos de venda.

ATIVIDADES COM ALTA.

Além do segmento de hiper 
e supermercados impulsio-
nado por compras emergen-
ciais, o pesquisador do IBGE 
aponta como responsáveis 
pela impulsão do comércio 
gaúcho as atividades de teci-
dos, vestuário, calçados e mó-
veis e eletrodomésticos.

O pesquisador do IBGE de-
talha que no caso de tecidos, 
vestuário e calçados, a contri-
buição mais notável é a de cal-
çados. Já no caso de móveis e 
eletrodomésticos, são os apa-
relhos elétricos.

“O efeito de doações tam-
bém explica [as vendas] de cal-
çados e eletrodomésticos”.

Cristiano Santos assina-
la que a alta identificada pela 
pesquisa se reflete em receita 
e volume, ou seja, não é apenas 
efeito da inflação. (AB)

 A O IBGE (Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística) 
reduziu em junho sua proje-
ção mensal para a safra agrí-
cola em 2024 citando proble-
mas climáticos mais graves 
do que os imaginados ante-
riormente.

Conforme a estimativa do 
órgão, divulgada nesta quin-
ta-feira (11), a produção nacio-
nal de cereais, leguminosas 
e oleaginosas deve alcançar 
295,9 milhões de toneladas 
neste ano. Entram nessa con-
ta grãos como soja, milho, ar-
roz e feijão.

A estimativa relativa a ju-
nho é 0,3% inferior à previsão 
de maio para 2024 (296,8 mi-
lhões de toneladas). A redu-
ção foi de 940,3 mil toneladas.

Se confirmada, a nova es-
timativa (295,9 milhões de to-
neladas) será 6,2% menor do 
que o resultado obtido em 
2023 (315,4 milhões de tone-
ladas). A baixa esperada é de 
19,5 milhões de toneladas.

Em nota, o gerente de agri-
cultura do IBGE, Carlos Alfre-
do Guedes, disse que a safra 
teve “vários problemas” des-
de o início da implantação, in-
cluindo altas temperaturas e 
falta de chuvas no verão, com 
necessidade de replantio em 
algumas áreas.

Outro fator citado pelo 
técnico é o impacto das en-
chentes no Rio Grande do Sul, 
que devastaram plantações 
de diferentes culturas no final 
de abril e em maio. “E agora 
com a colheita do milho de 
segunda safra, temos cons-
tatado que esses problemas 
foram mais graves que ima-
ginávamos”, afirmou Guedes.

“Os estados que sofreram 
as maiores reavaliações fo-
ram Minas Gerais, com uma 
queda de quase 900 mil tone-
ladas, além de Paraná e Bah-
ia. Em contrapartida, houve 
crescimento na estimativa da 
produção do arroz em Tocan-
tins.”

Os dados divulgados nesta 
quinta integram o LSPA (Le-
vantamento Sistemático da 
Produção Agrícola). Segundo 
o IBGE, a pesquisa ainda não 

refletiu totalmente as perdas 
esperadas com as enchentes 
no Rio Grande do Sul. O ins-
tituto disse que intensificou 
os esforços para levantar os 
impactos.

Além da crise sentida pe-
los produtores gaúchos, o 
gerente do LSPA, Carlos Bar-
radas, também mencionou 
problemas de seca no bioma 
Cerrado, especialmente em 
Minas Gerais, Mato Grosso, 
Goiás e Mato Grosso do Sul.

De acordo com o IBGE, a 
área a ser colhida neste ano 
é de 78,3 milhões de hecta-
res, aumento de 0,6% frente 
a 2023 (mais 462,7 mil hecta-
res). Em relação ao levanta-
mento de maio, o acréscimo 
é de 8.220 hectares.

O arroz, o milho e a soja, os 
três principais produtos ana-
lisados, somam 91,6% da esti-
mativa de produção. Também 
respondem por 87,2% da área 
a ser colhida.

No caso da soja, a estimati-
va é de produção de 146,8 mi-
lhões de toneladas neste ano. 
Isso representaria uma baixa 
de 3,4% em relação ao ano an-
terior. A previsão, contudo, 
subiu 0,1% em relação ao le-
vantamento de maio.

Para o milho, é estimada 
uma produção de 113,7 mi-
lhões de toneladas, com que-
da de 13,3% no ano. A proje-
ção é de redução de 15% na 
primeira safra e de 12,8% na 
segunda safra.

Para o arroz, o IBGE prevê 
um total de 10,7 milhões de 
toneladas. Isso representa um 
acréscimo de 1,8% em relação 
à estimativa do mês anterior e 
um crescimento de 4,1% ante 
o volume produzido em 2023.

“Esse aumento deve-se à 
área plantada, que cresceu 
6,7%, enquanto o rendimen-
to médio teve uma retração 
de 2,8%. Em junho, o Tocan-
tins reavaliou positivamente 
sua estimativa de produção, 
devendo a mesma alcançar 
764,3 mil toneladas. A produ-
ção de arroz em 2024, embo-
ra de forma apertada, deve 
atender ao consumo interno 
do país”, afirmou o IBGE. (FP)

IBGE reduz projeção 
para safra agrícola

 D Cinco das oito atividades pesquisadas ficaram no campo positivo em maio

Helder Lima/PMG

Comércio cresce pelo 
quinto mês seguido

ALTA DE 1,2%. As vendas cresceram em maio na comparação com abril, fazendo o 
setor alcançar o maior volume da série histórica do IBGE, iniciada em janeiro de 2000

A
s vendas do 
comércio cres-
ceram 1,2% 
em maio na 
comparação 

com abril, o que represen-
ta o quinto mês seguido 
de alta, fazendo o setor 
alcançar o maior volume 
da série histórica do Insti-
tuto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE), ini-
ciada em janeiro de 2000. 
Até então, o recorde era 
em abril. Com os resulta-
dos da Pesquisa Mensal 
do Comércio, divulgada 
nesta quinta-feira (11), o 
setor acumula expansão 
de 5,6% em 2024 e 3,4% 
nos últimos 12 meses.

Cinco das oito ativida-
des pesquisadas ficaram 
no campo positivo em 
maio. A principal influên-
cia positiva veio de hiper e 
supermercados, que tive-
ram aumento nas vendas 
de 0,7%, marcando o se-
gundo mês seguido de alta. 
Esse segmento responde 
por mais da metade (54,7%) 
do volume de vendas do 
comércio.

Na sequência, se desta-
ca a atividade outros ar-
tigos de uso pessoal e do-
méstico (1,6%). Também 
apresentaram evolução 
positiva as atividades de 

tecidos, vestuário e calça-
dos (2,0%), artigos farma-
cêuticos, médicos, orto-
pédicos e de perfumaria 
(0,2%) e livros, jornais, re-
vistas e papelaria (0,2%).

O gerente da pesquisa, 
Cristiano Santos, classifica 
o resultado como “bastan-
te forte”. De acordo com 
pesquisador, fatores como 
aumento no nível de em-

prego, da massa salarial e 
concessão de crédito aju-
dam a explicar os resulta-
dos positivos.

Ficaram no campo ne-
gativo os segmentos mó-
veis e eletrodomésticos 
(-1,2%), combustíveis e lu-
brificantes (-2,5%) e equi-
pamentos e material para 
escritório, informática e 
comunicação (-8,5%).

“No setor de combus-
tíveis e lubrificantes, essa 
queda tem a ver com a di-
minuição de uma ativida-
de de transporte no sul do 
país, em decorrência das 
enchentes”, explica Cris-
tiano Santos.

Na comparação com 
maio do ano passado, o co-
mércio brasileiro apresen-
tou alta de 8,1%. (AB)
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 A As estimativas atualizadas 
da divisão de população das 
Nações Unidas aumentaram 
as chances de que o mundo 
chegue ao pico demográfico 
ainda neste século, um cená-
rio ainda mais pronunciado 
de declínio agregado da popu-
lação mundial.

Uma em cada quatro pes-
soas já vive em países que atin-
giram o ápice do tamanho de 
suas populações, como China, 
Alemanha, Japão e Rússia. O 
Brasil está no grupo de países 
que devem atingir seu pico de-
mográfico entre 2024 e 2054.

A chance de que a huma-
nidade atinja seu pico popu-
lacional ainda neste século e 
em seguida entre em um pro-
cesso gradual de declínio fi-
cou maior: a ONU fala em 80% 
de chances de que isso ocorra, 
contra 30% de probabilidade 
há dez anos.

Isso deve ocorrer em mea-
dos de 2080, quando seremos 
10,3 bilhões. A partir daí, a hu-
manidade entra em declínio 
demográfico e termina o sécu-

Humanidade deve atingir seu pico populacional em meados 
de 2080, quando seremos 10,3 bilhões

Luiz Carlos Murauskas/Folhapress

1 em cada 4 pessoas vive em países 
que atingiram pico populacional

ESTIMATIVAS. O Brasil está no grupo de países que devem atingir seu pico demográfico entre 2024 e 2054

lo 21 com 10,2 bilhões.
Os resultados das estima-

tivas divulgados nesta quinta-
-feira (11) fazem parte das pro-
jeções anuais produzidas pela 
ONU desde 1950, calculadas 
com base nos censos nacio-
nais e em estatísticas vitais de 
todos os países, além de cen-
tenas de pesquisas amostrais. 
As projeções tratam de infor-
mações gerais relativas aos 
grandes fatores que influen-
ciam tamanho e composição 
das populações: natalidade, fe-
cundidade, mortalidade, mi-
gração, idade média ao ter fi-
lhos, entre outros.

“Em alguns países, a taxa de 
natalidade agora é ainda mais 
baixa do que anteriormente 
previsto, e também estamos 
vendo declínios ligeiramente 
mais rápidos em algumas re-
giões de alta fecundidade”, diz 
Li Junhua, Subsecretário-Geral 
de Assuntos Econômicos e So-
ciais da ONU, em comunicado.

Um dos principais fatores 
foi a fecundidade ainda me-
nor do que a estimada na Chi-

cial na estrutura etária das po-
pulações. Isto é: décadas de 
baixas taxas de fecundidade 
resultam em décadas de po-
pulações proporcionalmente 
mais envelhecidas no presen-
te e no futuro, que não con-
seguirão retomar em pouco 
tempo os níveis experimen-
tados antes.

Nesse momento de pico 
da população mundial no fim 
do século, as estimativas su-
gerem que a fatia da huma-
nidade com 65 anos ou mais 
será maior do que a de pes-
soas com menos de 18 anos. A 
diferença nos extremos da es-
trutura etária acontecerá bem 
antes: em meados de 2030, 
pessoas com 80 anos ou mais 
serão mais numerosas do que 
os recém-nascidos (1 ano ou 
menos).

A migração deve seguir 
sendo um fator determinante 
para a composição demográ-
fica dos países. Em 50 deles a 
imigração projetada será im-
portante para atenuar o declí-
nio populacional. (FP)

gistra uma criança a menos do 
que em 1990. São 2,3 filhos em 
média por mulher no mundo 
atualmente, em comparação a 
3,3 em 1990.

Cerca de metade dos países 
registram taxas de fecundida-
de abaixo de 2,1 nascimentos 
por mulher, patamar que hipo-
teticamente manteria popula-
ções em tamanho constante 
a longo prazo em cenário em 
que não ocorre migração.

Há ainda países que expe-
rienciam taxas de fecundidade 
chamadas de ultrabaixas pela 
ONU, ou seja, abaixo de 1,4 nas-
cimentos por mulher, casos de 
China, Espanha, Itália e Coreia 
do Sul, por exemplo. Para os 24 
países nesse patamar, segun-
do a organização, o retorno ao 
nível de reposição de 2,1 filhos 
por mulher nos próximos 30 
anos é altamente improvável.

O impacto desse cenário 
demográfico já é sentido em 
termos econômicos, com dis-
cussões que vão da cultura ao 
mercado de trabalho, e tam-
bém preocupa pelo efeito iner-

na, que já vem há décadas em 
trajetória de redução das taxas 
de fecundidade e viu seu pri-
meiro declínio populacional 
em 62 anos em 2022.

Foram 850 mil pessoas a 
menos no país em 2022, se-

gundo números oficiais, resul-
tado de um número de mortes 
maior que o de nascimentos.

Um resultado divulgado 
pela ONU que reforça a ten-
dência é o número de nasci-
mentos por mulher, que re-

 A O Brasil enfrenta, neste 
ano, a pior epidemia de den-
gue da sua história. Com 6,1 
milhões de casos prováveis no 
primeiro semestre, os registros 
da doença superam em 346% 
aqueles do mesmo período de 
2023 -pior epidemia até então.

O aumento foi puxado por 
altos índices nas regiões Su-
deste, Sul e Centro-Oeste, que 
juntos concentram 93% dos 
casos prováveis, um total de 
5,7 milhões, conforme dados 
do Painel de Monitoramento 
de Arboviroses do Ministério 
da Saúde.

As três regiões registraram 
ainda 95% das mortes por den-
gue no país até o dia 7 de julho.

Três regiões do Brasil concentram 93% dos casos de dengue
rece a proliferação da fêmea do 
mosquito Aedes aegypti [res-
ponsável por transmitir a den-
gue]”, diz Rosana Richtmann, 
infectologista do Instituto 
Emílio Ribas.

A região Sul, por exemplo, 
não tinha histórico de epide-
mias de dengue porque as 
temperaturas eram mais bai-
xas, mas isso mudou desde 
2023 pelo efeito do El Niño, 
diz o infectologista e pesquisa-
dor da Fiocruz Julio Croda. Ele 
cita também a capital Brasília, 
que costuma ter temperaturas 
mais amenas, mas registrou 
neste ano o pior quadro de 
dengue da sua história.

Nesses locais onde não ha-
via circulação prévia da den-
gue, a população é ainda mais 
suscetível à doença, diz Ale-
xandre Naime Barbosa, infec-
tologista e professor da Unesp 
de Botucatu.

A quantidade de óbitos 
pela doença também atingiu 
um número recorde nos pri-
meiros seis meses do ano -fo-
ram 4.250 vidas perdidas. O 
recorde anterior havia sido re-
gistrado nos 12 meses de 2023, 
com 1.094 mortes.

Mudanças climáticas, cir-
culação de vetores em novos 
locais e falta de preparo da saú-
de pública são os principais fa-
tores apontados por especialis-
tas para explicar a epidemia.

“O mais importante, não 
tenho a menor dúvida, é a mu-
dança climática. Nós tivemos 
no ano passado um inverno 
mais quente e uma antecipa-
ção das chuvas, tudo que favo-

Dos 6,1 milhões de casos prováveis no 
primeiro semestre, 5,7 milhões estão no 
Sul, Sudeste e Centro-Oeste do país

Mudanças climáticas, circulação de vetores em novos locais e falta 
de preparo são os principais fatores para explicar a epidemia

Raul Santana/Fiocruz

Existem quatro sorotipos 
da dengue, ou seja, cada pessoa 
pode pegar a doença quatro 
vezes. Quando uma pessoa é 
infectada por um deles, adqui-
re imunidade contra aquele ví-
rus, mas ainda fica suscetível 
aos demais.

Em locais onde não havia 
circulação antes, diz Barbosa, 
a pessoa pode ser contami-
nada por qualquer um dos 
sorotipos.

A mesma explicação serve 
para explicar porque regiões 
mais comumente afetadas 
pela dengue, como Nordeste, 
apresentaram números baixos 
durante essa epidemia. Segun-
do Barbosa, apesar de quente, 
a região Nordeste não tem alto 
volume de chuvas. Além disso, 
como a doença circulou no lo-
cal anteriormente, há menos 
suscetibilidade aos diferentes 
sorotipos. (Geovana Oliveira-FP)

 A O Comitê Olímpico Brasi-
leiro (COB) fechou a lista de 
atletas que representarão o 
país nos Jogos de Paris, que 
começam daqui a 15 dias. E 
pela primeira vez na história, 
a presença feminina superou 
a masculina. Do total de 277 
atletas classificados, 55% são 
mulheres, 8% a mais que o re-
gistrado na última edição dos 
Jogos, em Tóquio.

Entre os fatores que con-
tribuíram para mais atletas 
mulheres em Paris está a clas-
sificação em esportes coleti-
vos, que detêm o maior nú-
mero de vagas. As brasileiras 
disputarão as competições de 
futebol, vôlei, handebol e ru-
gby. Já os homens só assegu-
ram presença no vôlei e no 
basquete.

Com a ascensão de atletas 
brasileiras também aumenta 
a expectativa por conquista 

Brasil fecha delegação para Paris 2024 
com inédita maioria de mulheres

recente de grandes desempe-
nhos em nível internacional”, 
analisou  Rogério Sampaio, 
diretor-geral do COB e chefe 
da Missão Paris 2024.

A equipe da ginástica ar-
tística será a primeira do 
Time Brasil a entrar na Vila 
Olímpica, no bairro de Saint 
Denis, subúrbio parisiense, às 
margens do Rio Sena. A che-
gada dos atletas brasileiros 
em Paris está prevista para a 
próxima quinta-feira (18).

O Brasil competirá em 
39 modalidades, entre elas o 
judô, que mais vezes subiu 
ao pódio olímpico. Foram ao 
todo 24 medalhas (quatro ou-
ros, três pratas e sete bron-
zes). Vela e atletismo apare-
cem em segundo lugar, com 
19 medalhas cada. Confira a 
lista completa de modalida-
des com presença brasileira. 
(AB)

 A Investigação da Policia Fe-
deral aponta que agentes lo-
tados na Agência Brasileira de 
Inteligência (Abin) utilizaram 
ferramentas de espionagem 
adquiridas pelo órgão para 
monitorar os movimentos de 
autoridades do Judiciário, do 
Legislativo e da Receita Fede-
ral, além de personalidades 
públicas, como jornalistas. Os 
atos irregulares teriam ocorri-
do durante o governo de Jair 
Bolsonaro.

O resultado das investi-
gações está na decisão, de 
86 páginas, do ministro do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) Alexandre de Moraes, 
que autorizou uma nova 
fase da Operação Última Mi-
lha. A operação apura o uso 
da Abin para fins pessoais e 
políticos, no governo passa-
do. Moraes é relator do in-
quérito.

No documento, Moraes 

Abin espionou 
autoridades

escreveu que “a continuida-
de das investigações eviden-
ciou a utilização dos recursos 
da Abin para monitorar auto-
ridades dos Poderes Judiciá-
rio (Ministros desta Corte e 
os seus familiares) e Legisla-
tivo (senadores da República 
e deputados federais), com o 
objetivo de obter vantagens 
políticas”

Nesta quinta, quatro pes-
soas foram detidas: Mateus 
Sposito, ex-assessor da Secre-
taria de Comunicação Social 
da Presidência da República; 
Giancarlo Gomes Rodrigues, 
militar e ex-servidor da Abin; 
Marcelo de Araújo Bormevet, 
policial federal que atuava na 
Abin; e Richards Dyer Poz-
zer, responsável por dissemi-
nar notícias falsas. Rogério 
Beraldo de Almeida, também 
apontado como responsável 
por perfis falsos nas redes so-
ciais, segue foragido. (FP)

de mais medalhas que os ho-
mens. Além disso, grandes 
nomes do esporte nacional 
são mulheres que despon-
tam como favoritas ao pódio, 
como Rebeca Andrade (ginás-
tica artística), Beatriz Ferrei-
ra (boxe), Rayssa Leal (skate 
street), Ana Marcela Cunha 
(maratona aquática) e a du-
pla Ana Patrícia/Duda (vôlei 
de praia).

“Existe sim uma chance 

real de termos mais meda-
lhistas mulheres do que ho-
mens pela primeira vez em 
Jogos Olímpicos. No Pan de 
Santiago já tivemos mais 
medalhas de mulheres, foi a 
primeira vez em um evento 
multiesportivo que isso acon-
teceu. E a chance de acontecer 
isso em Paris também é gran-
de, porque temos mais mu-
lheres na delegação e temos 
muitas delas com histórico 

UNPLASH

O Brasil competirá em 39 modalidades nos Jogos de Paris 2024
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 A  O Aeroporto de Congonhas, 
na zona sul de São Paulo, inau-
gurou um bolsão para estacio-
namento de carros de aplicativo 
nesta quinta-feira (11/7). Com 4 
mil metros quadrados, o espaço 
tem 145 vagas e fica�na entrada 
do sítio aeroportuário, próximo 
à atual área destinada�a táxis.

Até então, os motoristas fi-
cavam estacionados em ruas do 
outro lado da avenida Washin-
gton Luiz, o que causava confu-
são entre passageiros, ou circu-
lavam em volta do aeroporto, 
aumentando o trânsito da re-
gião.

Há a previsão de cobrança 
de uma taxa de R$ 50 para mo-
toristas que saírem do local sem 
corridas, para evitar que os car-
ros usem o espaço como esta-
cionamento.�

O bolsão vai funcionar das 
4h30 às 23h30.

PRAÇA PARA EMBARQUE.
Numa segunda fase, a conces-
sionária Aena anunciou que o 
Aeroporto de Congonhas vai ter 
uma praça para o embarque de Há a previsão de cobrança de uma taxa de R$ 50 para motoristas que saírem do local sem corridas

THIAGO NEME/GAZETA DE S.PAULO

Congonhas inaugura bolsão 
para motoristas de app em SP

EMBARQUE FACILITADO. Espaço tem 145 vagas e fi ca na entrada do sítio aeroportuário, próximo à atual área destinada a táxis

passageiros de carros de aplica-
tivo a partir de 2025.

A intenção é a de minimi-
zar o impacto do trânsito nas 
vias de acesso ao aeroporto. Em 
uma reportagem de maio, a Ga-
zeta mostrou que os usuários 
vivem um “caos diário” para en-
trar e sair da área de embarque e 
de desembarque do Aeroporto 
de Congonhas.

O local escolhido pela con-
cessionária para abrir o espaço 
é a cobertura do atual edifício-
-garagem, exatamente à fren-
te do desembarque dos passa-
geiros, que hoje está cercado e 
não é utilizado para nenhum 
fim visível.

O local vai ter 70 vagas de 
parada, além de� áreas comer-
ciais e lounges de espera.

Segundo a Aena, a entrada 
e a saída dos carros de aplica-
tivos na praça serão feitas por 
dois novos viadutos de acesso, 
desviando esses veículos do trá-
fego das vias do aeroporto. As 
obras deverão ser iniciadas no 
segundo semestre deste ano. 
(Bruno Hoffmann)

Capital tem 
mais petistas 
do que 
bolsonaristas

 A A capital paulista tem mais 
eleitores que se consideram 
petistas do que bolsonaristas, 
segundo pesquisa Datafolha 
divulgada nesta quinta-feira 
(11/7). O levantamento mos-
trou que 29% dos paulistanos 
se dizem admiradores do PT, 
enquanto 17% se mostram ali-
nhados ao ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL). 

Há ainda 6% que dizem 
não ser nem petistas nem 
bolsonaristas, 25% que afir-
mam ser neutros e 1% que 
não sabe. Por outro lado, 26% 
se declaram de direita, en-
quanto 20% que se situam à 
esquerda.

Se somados os que se co-
locam em segmentos mais 
moderados de cada um dos 
polos, petismo e bolsonaris-
mo, os percentuais chegam a 
43% e 25%, respectivamente.

A pesquisa dividiu o es-
pectro ideológico dos entre-
vistados em cinco categorias: 
esquerda, centro-esquerda, 
centro, centro-direita e direi-
ta. Entre os eleitores da Capi-
tal, 24% se dizem de centro. 
(Bruno Hoffmann)

DATAFOLHA

 A Parte das secretarias munici-
pais que atuam no Edifício Mar-
tinelli voltou a pedir que os ser-
vidores trabalhem de casa nesta 
quinta-feira (11). O prédio histórico 
do centro de São Paulo está com 
problema no sistema de esgoto 
desde o dia anterior, o que cau-
sou o interrompimento do forne-
cimento de água para todo o con-
domínio.

Segundo uma fonte, que prefe-
riu não se identificar, houve uma 
reforma recente�para o local am-
pliar os eventos, mas os proble-
mas estruturais seguem aconte-
cendo. Nesta semana haveria pelo 

Edi� cio Martinelli segue com pane na rede de esgoto; entenda
No momento, ainda não temos 
uma estimativa de quando o for-
necimento de água será reestabe-
lecido”, informa a nota.

EDIFÍCIO TOMBADO.
O Martinelli é tombado desde 
1992, e características externas e 
elementos internos do local devem 
ser protegidos.

A reportagem entrou em con-
tato com a administração do edifí-
cio, que preferiu não se pronunciar.

CONCESSÃO.
O Grupo Tokyo venceu a licitação 
do Edifício Martinelli em 2023, por 
15 anos. O valor pago à prefeitura 
foi de R$ 61,3 milhões.

Além do terraço localizado no 
26º andar, foram concedidos�os an-
dares 25º, 27º e 28º, além da loja 11, 
no piso térreo. (Bruno Hoffmann)

O primeiro arra nha-céu da cidade é um dos pontos históricos da região, e teve o terraço concedido em 2023

JOSÉ CORDEIRO/SPTURIS

menos três eventos com venda de 
ingressos.

O primeiro arranha-céu da ci-
dade é um dos pontos históricos 
da região, e teve o terraço concedi-
do pela prefeitura para a iniciativa 
privada em 2023.

SEM ÁGUA.
De acordo com um documento 
que a Gazeta teve acesso nesta 
quarta (10/7), assinado pelo admi-
nistrador e pelo gerente-operacio-
nal do arranha-céu, a obstrução da 
rede de esgoto resultou no retorno 
de águas residuais.

Como medida emergencial, 

Edifício histórico do centro de SP precisou 
mandar parte dos funcionários para casa 
por falha no sistema de esgoto

Primeira Vara de Família e Sucessões do Foro da Comarca de Guarujá /SP
Número do processo: 1005308-73.2024.8.26.0223. Ação: Ação de Jurisdição Voluntária

de Alteração de Regime de Bens do Matrimônio.  Promoventes: Luiz Armando Oliveira

Pinto e Angela Dias da Silveira Oliveira Pinto.  Tem como finalidade este EDITAL dar

a devida publicidade a todos que o presente virem, que, NOS TERMOS DO ART. 734 § 1.º

NCPC, baseado no disposto pelo Art. 1.639, § 2 o Sr. LUIZ ARMANDO DE OLIVEIRA

PINTO, brasileiro, casado, professor de educação física, portador da cédula de identidade

RG nº 8.471.824 SSP/SP e devidamente inscrito no CPF/MF sob nº 100.113.728-00, e

ANGELA DIAS DA SILVEIRA OLIVEIRA PINTO, brasileira, casada, portadora da cédula

de identidade RG nº 23466034 devidamente inscrita no CPF/MF sob nº 276.836.518-18,

ambos, residentes e domiciliados na Rua Horácio Guedes Barreiro, nº 1064, Jardim Guaiuba,

Guarujá/SP, CEP: 114210-080, ingressaram com Ação de Jurisdição Voluntária de Alteração

de Regime de Bens do Matrimônio, almejando alterar o regime de bens de Comunhão

Parcial de Bens  para Comunhão Universal de Bens. Era o que tinham a informar.”

AVISO DE EDITAL 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 23/2024

Processo Administrativo nº 10529/2024
Objeto da Licitação: Registro de Preços 
de Medicamentos – Bloco 06/2024 – 
comprimidos para atender a Secretaria 
de Saúde do Município de Guarujá.
Tipo: Menor Preço por Item

Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
compras ou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
17/07/2024
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 31/07/2024 às 9h30
(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.com

O Município de Guarujá, através 

da Secretaria de Saúde, TORNA 
PÚBLICO que na data, horário e local 

acima assinalado, fará realizar licitação, 

na modalidade Pregão Eletrônico, com 

critério de julgamento de acordo com o 

Edital. O Edital na íntegra e seus anexos 

poderão ser obtidos gratuitamente no 

site www.guaruja.sp.gov.br, através do 

link “Serviços Online”; “Sistema de 
Licitações”, ou no site www.comprasnet.

gov.br.

Guarujá, 11 de Julho de 2024.

MÁRCIO CHAVES PIRES
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE EDITAL 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 22/2024

Processo Administrativo nº 8848/2024
Objeto da Licitação: Registro de Preços 
de Medicamentos – Bloco 05/2024 
–    comprimidos, líquidos e cremes 
para atender a Secretaria de Saúde do 
Município de Guarujá.
Tipo: Menor Preço por Item

Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
compras ou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
15/07/2024
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 29/07/2024 às 9h30
(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.com  
    

O Município de Guarujá, através 

da Secretaria de Saúde, TORNA 
PÚBLICO que na data, horário e local 

acima assinalado, fará realizar licitação, 

na modalidade Pregão Eletrônico, com 

critério de julgamento de acordo com o 

Edital. O Edital na íntegra e seus anexos 

poderão ser obtidos gratuitamente no 

site www.guaruja.sp.gov.br, através do 

link “Serviços Online”; “Sistema de 
Licitações”, ou no site www.comprasnet.

gov.br.

Guarujá, 11 de Julho de 2024.

MÁRCIO CHAVES PIRES
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE

PSDB CIDADANIA DE GUARUJÁ

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA CONVENÇÃO 
ELEITORAL MUNICIPAL DA FEDERAÇÃO

PSDB CIDADANIA
O Presidente do Colegiado Municipal da Federação PSDB 
Cidadania de          Guarujá , no uso das competências que lhe 
confere o § 3º do art. 17 do Estatuto da Federação, nos termos 
dos arts. 12 e 13 do mesmo diploma federativo, em atenção ao 
art. 5º da Resolução Federação PSDB Cidadania – 014/2024 
Publicada na Seção 3 do Diário Oficial da União de 04/04/2024, 
páginas 158 e 159, com fundamento no art. 8º, da Lei 9.504/97, 
CONVOCA os senhores e senhoras membros do Colegiado 
Municipal da Federação PSDB Cidadania de Guarujá para a 
sua CONVENÇÃO ELEITORAL MUNICIPAL a ser realizada 
no dia 26 de Julho de 2024, início as 19: 00 às 23:00 h, de 
forma presencial, no endereço Rua Francisco Alves número 72 
(Vicente de Carvalho Guarujá) para deliberar sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1. Deliberação sobre escolha de candidatos aos cargos 
majoritários (Prefeito e Vice-Prefeito) e celebração de coligação 
majoritária municipal para as eleições de 2024;
2. Escolha de candidatos e candidatas aos cargos proporcionais 
de Vereador e Vereadora para as eleições de 2024;
3. Sorteio dos respectivos números dos candidatos e 
candidatas da chapa proporcional;
4. Escolha de representante da Federação na Coligação;
5. Delegação de poderes para que o Colegiado Municipal 
possa substituir candidatos, indicar candidatos para vagas 
remanescentes e celebrar coligação com outros partidos;
6. Outros assuntos de interesse partidário e eleitoral.

Guarujá 11 de julho de 2024.

Márcio Reis 
Presidente do Colegiado Municipal da 

Federação PSDB Cidadania  

Citação. Prazo 20 dias. Proc. 1033623-35.2022.8.26.0562. A Dra. Rejane 
Rodrigues Lage, Juíza de Direito da 9ª Vara Cível da Comarca de 
Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz saber a Gabriela Amorim Brandão Felix 
CPF 230.660.338-30 que Associação Hospitalar Casa de Saúde Santos 
ajuizou Ação de Procedimento Comum para cobrança de R$9.850,55 
(dez/22) decorrente da conta hospitalar nº 1001506963, relativas ao 
tratamento médico-hospitalar prestado pela autora no período de 24.03.22 
a 01.04.22. Estando a ré em lugar ignorado, expede-se o edital, para que 
em 15 dias, a fluir após os 20 supra, conteste o feito, sob pena de confissão 
e revelia, caso em que será nomeado curador especial. Será o edital, 
afixado e publicado na forma da Lei. Santos, 07.06.24. K-11e12/07

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 0001834-
77.2024.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de 
São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Mário Roberto Negreiros Velloso, 
na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) COSME DAMIAO NUNES, CPF 
108.275.328-90, que nos autos da Ação de Procedimento Comum, em fase 
de Cumprimento de Sentença requerida por Fortec Assessoria e 
Treinamento Ltda foi deferida a intimação por edital para que, no prazo de 
15 dias, pague o valor de R$1.000,00 (20.03.24), devidamente atualizado 
sob pena de incidência de multa de 10%, além de honorários advocatícios 
de 10% sobre o total. Transcorrido o referido prazo sem pagamento 
voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias para que, independentemente de 
penhora ou nova intimação, apresente, nos próprios autos, sua 
impugnação, prazos estes a fluir os 30 supra. Será o edital, publicado na 
forma da Lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Vicente, 
aos 06 de junho de 2024. K-11e12/07

PARTIDO RENOVAÇÃO DEMOCRÁTICA PRD

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Convenção Municipal do PSD de Praia Grande.
 

Pelo presente Edital, nos termos estabelecidos no Estatuto, o 
Diretório Municipal de Praia Grande, do  Partido Renovação 
Democrática, PRD, por seu Presidente, faz saber , na 
forma da legislação eleitoral vigente fica convocado  os 
Convencionais devidamente habilitados ao exercício do voto, 
para comparecerem à Convenção Municipal no formato hibrido 
do PRD da Cidade de Praia Grande  no próximo dia 20 de julho 
de 2024,  nas dependências do Ocian Praia Clube, sito Rua 
Comendador Oto Carlos Golanda, 80 - Cidade Ocian, Praia 
Grande - SP, 11704-450, no Estado de São Paulo, com início 
às 9.00 horas e término às 12.00 horas, com a seguinte:

ORDEM DO DIA
1. Escolha dos candidatos aos cargos de Prefeito e Vice-
Prefeito nas eleições majoritárias do próximo dia 6 de outubro;
2. Deliberação sobre propostas de coligações com outras 
agremiações partidárias com a majoritária;
3. Escolha da Denominação da Coligação e do Representante 
da Coligação;
4. Escolha dos candidatos do Partido Renovação Democrática 
– PRD de Praia Grande ao cargo de Vereador nas eleições 
proporcionais do próximo dia 6 de outubro;
5. Deliberar sobre os respectivos números para os candidatos 
a Vereador do PRD de Praia Grande;
6. Outros assuntos de interesse partidário e eleitoral.

Praia Grande, 11 de Julho de 2024

Carlos Eduardo Barbosa
Presidente do Órgão Provisório Municipal 

de Praia Grande
 PRD-25

ABANDONO DE EMPREGO
Solicitamos ao Sr. GUSTAVO FRANCA PIRES, portador da 
CTPS 3864335, Série 1830/SP, a comparecer em seu local 
de Trabalho, para justificar suas faltas desde 10/06/2024, no 
prazo de 48 horas a conta da publicação do presente. O não 
comparecimento caracterizará em Abandono de Emprego, 
Conforme Art. 482, Letra I da CLT.
AXES SERVIÇOS DE LIMPEZA E PORTARIA EIRELI-EPP

K-11e12/07

INTIMAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 0002602-
03.2024.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de 
São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Mário Roberto Negreiros Velloso, 
na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) EDNA CARVALHO GOMES, CPF 
644.276.924-00, Faz Saber a Edna Carvalho Gomes CPF 644.276.924-00 
que nos autos da Ação de Procedimento Comum, em fase de Cumprimento 
de Sentença requerida por Fortek Assessoria e Treinamento Educacional 
Ltda Epp foi deferida a intimação por edital para que, no prazo de 15 dias, 
pague o valor de R$7.200,21 (19.04.24), devidamente atualizado sob pena 
de incidência de multa de 10%, além de honorários advocatícios de 10% 
sobre o total. Transcorrido o referido prazo sem pagamento voluntário, 
inicia-se o prazo de 15 dias para que, independentemente de penhora ou 
nova intimação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação, prazos 
estes a fluir os 30 supra. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
São Vicente, aos 25 de junho de 2024. K-11e12/07

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1008154-
34.2021.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de 
São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Mário Roberto Negreiros 
Velloso, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a Caroline Mota de Barros CPF 
422.644.788-37 que Porto Seguro Companhia de Seguros Gerais ajuizou 
Ação de Procedimento Comum para recebimento de R$21.296,14 
(ago/21) decorrente dos prejuízos suportados pela autora a terceiro 
assegurado, em razão da apólice nº 9962461/19, diante do acidente 
ocorrido em 26.11.18, entre o veículo conduzido pela corré, placas DQG-
3845 e o veículo segurado, placas FRO-5313. Estando a corré em lugar 
ignorado, expede-se o edital para que no prazo de 15 dias, a fluir os 20 
supra, conteste o feito, sob pena de confissão e revelia, caso em que será 
nomeado curador especial. Será o presente edital, publicado na forma da 
lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Vicente, aos 27 de 
junho de 2024. K-11e12/07

Publicidade Legal

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.

a administração interrompeu o 
fornecimento de água de toda a 
edificação� e� desativou os eleva-

dores que dão acesso à rua Líbe-
ro Badaró.

“Dado o ocorrido, acionamos a 

Sabesp em caráter de emergência, 
que está a caminho para avaliação 
e posterior resolução do problema. 
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Museu do Futebol reabre nesta sexta

INCLUSIVO E DIVERTIDO. Espaço ganhou novas salas, mais recursos de acessibilidade e espaços especiais para Pelé e o futebol feminino

Via Streaming por Kreitlon Pereira

colunavia@gmail.com

 A Com o objetivo de fazer 
um retrato da família brasi-
leira, a nova série de comédia 
da Amazon Prime Video se 
chama “Toda Família Tem” e 
chega na plataforma de strea-
ming no dia 12 de julho. Além 
do aspecto cômico, muito pre-
sente nas produções nacionais 
que atingem o maior sucesso 
de público, o original também 
aborda alguns dilemas de fácil 
identificação, como questões 
de convivência, problemas ge-
racionais e o apoio incondicio-
nal de familiares nas situações 

Comédia brasileira é nova aposta de série da Amazon Prime
difíceis da vida. Por isso, ape-
sar dos seus personagens pas-
sarem por situações bastante 
peculiares, ao mesmo tempo, 
elas são familiares, tornando 
o projeto muito interessante.

A série tem como prota-
gonista o jovem Pê (Pedro Ot-
tini), um menino de 19 anos 
que tem uma vida repleta de 
privilégios em São Paulo – o 
autointitulado “playboy”. Po-
rém, a sua realidade irá mu-
dar drasticamente quando o 
seu padrasto perde o empre-
go. Por conta disso, Pê e sua 

ÁRIES. 
A Lua já brilha em 
Libra e troca likes 

com vários astros, sinal de que 
os relacionamentos recebem 
vibes grandiosas agora, inclusive 
no trabalho. À tarde, porém, 
a vontade de se divertir pode 
atrapalhar a concentração nas 
tarefas. Não perca o foco, tá? 
Vibes incríveis no amor.

TOURO. 
As estrelas enviam as 
melhores vibes para 
o trabalho, sinal de 

que pode dar conta de qualquer 
perrengue que aparecer! Talvez 
tenha que se virar para encon-
trar tempo para a família e a 
carreira, mas tudo se ajeita. O 
amor fi ca meio parado, mas isso 
não é algo ruim.

GÊMEOS. 
A Lua passa a brilhar 
no seu paraíso 
astral, sinal de que 

vai sobrar energia para se jogar 
em qualquer coisa que chamar 
sua atenção. E você ainda pode 
aproveitar pra festejar à noite 
e se esbaldar com os amigos. O 
amor também está protegido.

CÂNCER. 
Você começa o dia 
querendo curtir o seu 
cantinho em paz, mas 

mostre seu lado responsável e 
encare as tarefas com responsa-
bilidade. Aproveite para relem-
brar o passado com a família ou 
organizar aquelas fotos antigas 
no fundo do armário. No amor, 
não exagere no ciúme.

LEÃO. 
Raciocínio rápido e 
boa comunicação 

serão o segredo para brilhar, e 
você pode tirar proveito disso 
para fechar acordos e resolver 
tarefas. À noite, as estrelas 
destacam seu lado sociável e 
favorecem novas amizades. O 
amor recebe boas energias.

VIRGEM. 
As fi nanças recebem 
energias maravilindas! 
Pena que o dinheiro 

não vai cair do céu e, se está 
precisando de uma grana a 
mais, o jeito é fazer a sua parte. 
Só tenha cuidado para não se 
sobrecarregar, hein? O amor fi ca 
um pouco de lado.

LIBRA. 
A Lua entra em seu 
signo nesta madruga-
da, meu cristalzinho, 

sinal de que você vai sextar 
com uma dose extra de ânimo! 
A melhor notícia é que ainda 
vai sobrar pique para passear e 
colocar a conversa em dia com 
os amigos! A sintonia no amor 
só cresce.

ESCORPIÃO. 
A Lua entra em seu 
inferno astral e avisa 
que o seu pique pode 

diminuir. Se pintar a chance de 
fi car no seu canto e descansar, 
ótimo! Agir de maneira discreta 
também pode ser uma boa. 
No amor, não dê espaço para a 
insegurança.

SAGITÁRIO. 
Se depender da Lua, 
que entra em Libra 

hoje, sua cabeça deve se encher 
com mil ideias e sonhos, Sagita. 
O trabalho tem tudo para fl uir 
com tranquilidade, embora as 
comunicações, deslocamentos 
ou viagens precisem de uma 
atenção extra à tarde. O amor vai 
render momentos deliciosos.

CAPRICÓRNIO. 
A Lua promete 
turbinar sua ambição 
a partir de agora e sua 

atenção pode se voltar para as-
suntos mais sérios. A boa notícia 
é que vai sobrar disposição para 
correr atrás do que quer, mesmo 
que seja preciso deixar de lado 
alguns planos pessoais. Fortale-
ça o amor.

AQUÁRIO. 
Seu lado aventureiro 
ganha reforço com 
a Lua, que entra em 

Libra. O trabalho tem tudo para 
fl uir, especialmente se for feito 
em grupo. Esportes ao ar livre, 
caminhada, um cineminha com 
os amigos ou até um curso novo 
podem prender seu interesse. No 
amor, mantenha o alto–astral.

PEIXES. 
O tédio vai passar bem 
longe. E com o seu 
sexto sentido ainda 

mais afi ado, você pode identi-
fi car as boas oportunidades e 
fugir de ciladas. A saúde pede 
uma atenção extra, então ouça 
os avisos que o seu corpo envia. 
No amor, seu lado sensual vai dar 
as cartas.

HORÓSCOPO
Por João Bidu

ESPECIAL PARA O GRUPO GAZETA

família vão se mudar para a 
casa de sua avó Geni (Solange 
Couto), no Rio de Janeiro. Lá, 
os personagens irão ter que 
lidar com as diversas regras 
de convivência da matriarca, 
além de enfrentar problemas 
da própria casa, que já é an-
tiga, como a falta de espaço.

Para piorar a situação de 
Pê, suas irmãs Paty e Pietra 
têm como maior diversão im-
plicar com o irmão, que está 
sempre em desvantagem nu-
mérica. Além dos três, uma 
presença constante na casa 

é o irmão mais velho dos 
três, o P.H., e seu filho Marce-
linho, que não moram com 
eles, mas estão sempre por lá, 
principalmente na hora das 
refeições. Em meio a todo 
esse caos de família, a mãe e 
o padrasto de Pê ainda estão 
vivendo uma espécie de “crise 
da meia idade”, que irá colocá-
-los em situações inusitadas 
e divertidas. “Toda Família 
Tem” é uma comédia leve e 
de fácil identificação, que pre-
tende emocionar o público 
com isso.

DIVULGAÇÃO

 A O novo Museu do Fute-
bol quer comprovar, em sua 
reabertura, que o futebol é 
parte inseparável da cultura 
brasileira e que pode tam-
bém ser espaço importan-
te para discussões sobre o 
racismo e o protagonismo 
das mulheres. “O conheci-
mento do Brasil passa pelo 
futebol”, escreveu o roman-
cista José Lins do Rego.

Após um período fecha-
do para reformas, o Museu 
do Futebol reabre ao pú-
blico nesta sexta-feira (12) 
renovado. O museu se tor-
nou mais diverso, inclusivo 
e divertido, ganhando no-
vas salas, mais recursos de 
acessibilidade e dedicando 
espaço especial ao ex-joga-

dor Edson Arantes do Nas-
cimento, Pelé, que morreu 
em 2022.

O Rei Pelé, inclusive, con-
tinua dando as boas-vindas 
ao público, logo na entrada 
do museu. A Rainha Marta, 
jogadora brasileira conside-
rada seis vezes a melhor do 
mundo, recepciona o públi-
co na última sala. 

Projetada em tela de ta-
manho natural, Marta se 
despede do público ao fim 
do percurso de visitação fa-
lando em português, inglês, 
espanhol e em libras, convi-
dando o visitante a retornar 
ao museu.

“Não queríamos perder 
todo o conceito que já exis-
tia. Ele é um museu que foi 

inaugurado há 15 anos, mas 
continua muito moderno 
até hoje. Só que, naquele 
tempo, ninguém dava a de-
vida importância ao futebol 
feminino. A gente não falava 
sobre – embora já existisse 
– o racismo no futebol. Era 
um museu muito voltado 
ao futebol masculino e que 
tinha pouca representativi-
dade. A ideia era mudar tudo 
isso e trazer o futebol para 
um mundo mais moderno”, 
disse Marcelo Duarte, um 
dos curadores do museu.

Além do futebol femini-
no, o Museu do Futebol pre-
tende também abrir  novas 
discussões que passaram a 
se tornar cruciais no fute-
bol. (AB)Após um período fechado para reformas, o Museu do Futebol reabre ao público nesta sexta-feira

Rovena Rosa/Agencia Brasil
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Curtas

MÚSICA. A cantora Aria-
na Grande revelou que 
tem planos para uma 
“mini turnê” entre as 
estreias dos dois filmes 
“Wicked”. Isso significa-
ria uma agenda de sho-
ws para 2025, já que ela 
estará ocupada com o 
lançamento e a divulga-
ção da primeira parte de 
“Wicked” em novembro 
deste ano e só estreará 
a segunda parte em no-
vembro do ano que vem.

TV. Celso Portiolli reve-
lou que recebeu uma 
proposta da TV Globo no 
passado, mas que optou 
por renovar o seu contra-
to com o SBT. Ele ainda 
revelou que Silvio Santos 
estipulou uma multa mi-
lionária para que ele saís-
se da emissora. “Teve um 
fato no meio da negocia-
ção, o Silvio proibiu de 
entrar no camarim dele e 
me usou como a pessoa 
para moralizar o negócio, 
para falar com ele era só 
na presidência”, declarou, 
em entrevista ao podcast 
de César Filho.

REMAKE. Não é só Joana 
Fomm que é contra re-
makes. A veterana Maria 
Gladys, 84, também não 
gosta das releituras dos 
clássicos da teledrama-
turgia brasileira e a pos-
sibilidade de rever sua 
personagem Lucimar em 
uma nova versão de “Vale 
Tudo” (1988), na Globo, 
interpretada por outra 
atriz lhe causa certo des-
conforto. “Imagina! Não 
quero nem ver!”, disse.

“Homem que 
é homem não 
se presta a esse 
papel”. 

Ana Maria Braga sobre 
o jogador Yuri Lima 
trair a cantora Iza.

A
nteriormente, Katy 
Perry já havia dito 
que seu show no 
Rock in Rio 2024 
seria especial. Ago-

ra, a cantora revelou que o 
seu novo álbum, “143”, será 
lançado no mesmo dia em 
que se apresentará no Brasil. 
.“Eu estarei no Brasil, tocan-
do Rock in Rio, e eu apenas 
pensei que todos os meus 
fãs brasileiros estarão can-
tando o mais alto que pude-
rem“, comentou. A cantora 
afirmou que lançará mais 
músicas do álbum antes de 
sua estreia oficial, em setem-
bro. “Eles provavelmente sa-
berão algumas músicas no 
set. Eu vou lançar algumas 
música antes, porque eu 
acho que é o que vocês que-
rem“, contou.

ROCK IN RIO 2024
Katy lançará álbum no Brasil
Cantora pop 

anunciou que seu 

novo álbum, ‘143’, 

será lançado no 

mesmo dia do seu 

show no Rock in Rio

Primeira gravidez do casal
Graciele Lacerda e Zezé Di Camargo anunciaram a primeira gra-
videz do casal nesta quinta-feira (11). “A vida nem sempre é fácil, 
todos nós enfrentamos momentos que exigem superação e fé”, 
começou a companheira do sertanejo há 10 anos. Depois de fa-
lar sobre fé e esperança, ela contou: “ Estou grávida, esse é nosso 
milagre, a prova de que Deus sempre sabe o que é melhor para 
nós. Esse é o começo de uma nova jornada e estou muito ani-
mada para compartilhar com vocês. Nunca perca a esperança”.

Mensagem
Após Iza anunciar o término de 
seu relacionamento, depois de 
descobrir traições de Yuri Lima, 
MC Mirella usou as redes sociais 
para contar que recebeu mensa-
gens do atleta na época em que a 
gravidez da cantora foi anuncia-
da. “Ele tinha me mandado men-
sagem logo quando saiu que 
ela tava grávida. Achei estranho, 
nem respondi! Fui ver agora e ele 
apagou. Passada!”, escreveu.

Carinho
Após críticas a Patrícia Abra-
vanel, durante a chegada de 
Eliana na Globo, Lívia Andrade 
voltou a se manifestar sobre a 
família de Silvio Santos. “Muito 
fácil de entender e de respon-
der. Sentimentos são pessoais 
e intransferíveis. O que sinto 
pelo Silvio é carinho, amor, 
gratidão e respeito. Isso é eter-
no, o que eu sento pelo Sisi, 
pelo Silvio Santos”, relatou,

Grávida, Iza revela traição de Yuri Lima
A cantora Iza, grávida de seis meses, anunciou em suas redes sociais que está separada do 
jogador Yuri Lima. “Ele me traiu. Mantinha conversas com uma pessoa que ficava antes 
de ficar comigo. E vocês vão conhecer ela porque ela quer muito ser conhecida”, avisou 
a cantora. Iza não chegou a confrontar o parceiro sobre a traição. Foi direto para o Insta-
gram. Yuri foi informado de que seu relacionamento acabou ao mesmo tempo que 18,4 
milhões de seguidores.
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